
RüRiG - Verein für Biotoppflege und Naturschutz e.V. Göttingen  
 
 Bericht des Vorstandes für das Kalenderjahr 2023  zur  JHV 2024   
 
1. Im Jahre 2023 haben sechs weitere Mitglieder (5 Männer und eine Frau) zu uns gefunden. 
Leider ist im Juni nach längerer Krankheit unser Gründungsmitglied Lothar Riel (82) 
verstorben. Wir werden ihn in guter Erinnerung behalten. Insgesamt hatten wir am 
Jahresende 29  Mitglieder und drei „Schnuppergäste“, von denen einer gleich Anfang 2024 
aufgenommen wurde. 
 
2. Im Monat Januar 2023 besuchten vier unserer „jüngeren“ Mitglieder einen Kurs zur Erlangung des 
Erlaubnisscheines zum Gebrauch einer Motorsäge. Diese „Qualifizierung (ehrenamtlicher) 
Mitglieder“ nebst dazugehöriger Ausrüstung  hat die Niedersächsische BINGO–Umweltstiftung mit 
Bescheid vom 06.02.2023 mit 2970 EUR finanziell unterstützt. 
 
3. Unsere 8.Ordentliche Mitgliederversammlung fand am auf den 17.03.2023 in den 
Geschäftsräumen unseres Mitgliedes Jens Rusteberg statt. Wesentliche Beschlüsse wurden 
nicht gefasst. Vorstandswahlen finden erst wieder auf der JHV Anfang 2024 statt. 
 
4. Zwecks Vernetzung mit der Göttinger Naturschutzszene sind wir Mitglied der 
„Biologischen Schutzgemeinschaft  Göttingen“ (BSG).  An deren JHV am 14.04.23 nahmen 
die Vorstandsmitglieder Kassner und Vidal teil. 
Zudem ist RüRiG Mitglied  beim „Landschaftspflegeverband Landkreis Göttingen e.V.“  
An dessen Jahreshauptversammlung am 11.05.23 in Gieboldehausen konnte aus Termin- 
gründen kein Vorstandsmitglied teilnehmen. 
 
5. In 2023 haben wir insgesamt 15 Pflegeeinsätze durchgeführt. Daran  beteiligten sich 
jeweils etwa 12-18 Mitglieder.  Insgesamt wurden etwa 870 Arbeitsstunden abgeleistet: 
 
a) Im NSG Bratental führten wir in 2023 insgesamt sieben Pflegeeinsätze durch: 
 
---Ein Pflegeeinsatz fand im Januar gemeinsam mit der BSG auf der Pflegefläche am  
„Feldbornberg“ statt. Es wurde von uns im unteren, flachen  Teil des Areals das Areal der 
Anfang 2022 angelegten Streuobstwiese nachgepflegt und oberhalb der Streuobstwiese der 
hang weiter aufgelichtet. 
 
---Nach der Sommerpause widmeten wir den ersten Pflegeeinsatz nochmals der Fläche der 
Streuobstwiese am Feldbornberg, die wir mit Freischneidern mähten. Das Mähgut wurde 
am Wegrand abgelegt und alsbald auf unsere Bitten vom Baubetriebshof der Stadt 
abgefahren. 
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---Fünf  weitere Pflegeeinsätze galten unserem neuen Projekt „Quellbach mit Feuchtwiese“, 
das seit dem Jahresanfang vorbereitet wurde. Im Zuge dieser Vorbereitungen hat für uns der 
bekannte Limnologe Prof. Ulrich Heitkamp aus Diemarden für das betreffende Areal am 
südlichen Eingang des NSG Bratental ein Potentialgutachten gefertigt.  
Ende des Jahres konnten wir den ersten Abschnitt des Projektes zunächst abschließen. Die 
Feuchtwiese wurde von uns entkusselt und mit Freischneidern gemäht, das Mähgut mit zwei 
Container-Ladungen vom Baubetriebshof abgefahren. Der Quellbach mit ehemaligem 
Aufstau wurde auf seiner Westseite in einem breiten Streifen von dichtem Gestrüpp befreit 
und der Übergang von der Wiese zum Gehölz wurde weitgehend aufgelichtet. Das viele 
Schnittgut wird von der Fa. Pro-Baum GmbH für uns kostenlos geschreddert und abgefahren. 
 
 
b) Im NSG Kerstlingeröder Feld führten wir in 2023 acht Pflegeeinsätze  auf fünf 
verschiedenen Flächen durch: 
 
---Zwei Einsätze im ersten Quartal 2023 galten der Randfläche entlang des Wäldchens vom 
Eingang des K-Feldes links des Infostandes Richtung Osten. Hier beseitigten wir 
nachgewachsenes Buschwerk und lichteten am Ende des Wäldchens den dichten Waldrand 
durch Entnahme einiger Bäume etwas auf. 
 
---Mit zwei weiteren Einsätzen vor der Sommerpause entkusselten wir das kleine Plateau 
rund um die Wetterstation im Bereich der ehemaligen Panzerwaschanlage. 
 
--- Weiter widmeten wir im zweiten Halbjahr zwei Einsätze dem Wegedreieck im östlichen 
Ende des ehemaligen Gutsparkes   Hier haben wir größere Areale von verfilztem Buschwerk 
und jungen Bäumen befreit. 
 
--- Im September beteiligten wir uns an einem Informationsvormittag der auf dem K-Feld 
aktiven Gruppen für das Publikum, den der Stadtforst am Infostand am Eingang des K-Feldes 
organisiert hatte. Wir demonstrierten unser Engagement, indem wir den Geländestreifen 
direkt hinter dem Infostand von überflüssigem Buschwerk befreien und das Areal teilweise 
mit Freischneidern mähen. 
 
--- Schließlich galt ein  Einsatz im Oktober dem Bereich der „Orchideenwiesen“. Hier 
entkusselten  und mähten wir u.a. den schmalen Waldstreifen mit der Kuppe oberhalb der 
eigentlichen Orchideenwiesen. Dieser Einsatz fand im Rahmen des jährlichen Aktionstages 
der Göttinger Naturschutzgruppen  mit BSG und des BUND und mit öffentlicher Beteiligung 
statt. 
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6. Unser Verein wendet sich über einen Internetauftritt an die Öffentlichkeit 
(http://www.ruerig.de). Neben der Darstellung der Vereinsziele, unserer Kontaktdaten 
sowie unserer Pflegegebiete und Projekte werden dort fortlaufend und aktuell unsere 
Pflegeeinsätze tagebuchmäßig beschrieben und mit entsprechenden Fotos versehen. Im 
Sommer 2023 war ein notwendiger Wechsel des Providers verbunden mit einem kompletten  
Neuaufbau unseres Webauftrittes, was einmalig einen höheren Aufwand für diesen Bereich 
erforderte. Wir denken, dass der neue Auftritt gut angenommen wurde. 
 
7. Der Jahresabschluss 2023 weist wegen kumulierter Zuwendungen der Stadt Göttingen für 
restliche Einsätze 2022, für das 1. Halbjahr 2023 und einiger Einsätze für das 2. Halbjahr 23 
sowie größerer Spenden von Mitgliedern und Dritter insgesamt einen Überschuss aus. 
Zusammen mit einem Guthabenvortrag aus dem Vorjahr stehen wir finanziell insgesamt 
solide da. Für unsere neuen Mitglieder haben wir diverse Schutzkleidung angeschafft. Die 
Kosten des  Projektes „Qualifizierung von Mitgliedern“ wurden einschließlich der  
Anschaffung von zwei weiteren Akku-Sägen weitgehend von der BINGO-Stiftung 
übernommen. Auf die vorgelegte Einnahmen-Überschuss-Rechnung 2023 unseres 
Schatzmeisters Jens Rusteberg wird im Übrigen verwiesen. 
 
Göttingen, 31.Januar 2024 
 
Dr. Arne Kassner 
(1.Vorsitzender) 
 

 

 
 
 
 

 

 


